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1 MOT DE BIENVENUE DU PRESIDENT 
 

En préambule, Philippe Legendre, Président de la LAURASU, souhaite la bienvenue et présente ses 
meilleurs vœux à toute les personnes présentes. Il tient à excuser monsieur Bruno FEUTRIER de la DRAJES 
et qui représente Monsieur Olivier DUGRIP, Recteur de la Région Académique Auvergne-Rhône-Alpes. 

 

Il laisse la parole à Marc Oddon, vice-président de l’Université Grenoble Alpes, lieu qui accueille la réunion. 

 

Marc Oddon remercie la LAURASU d’avoir choisi Grenoble et plus particulièrement l’UGA pour organiser 
son assemblée générale. L’UGA a une attention particulière pour le sport qui est un indicateur très 
important du dynamisme et du rayonnement du site. La présence de la LAURASU et l’arrivée de Romain 
Fredenucci ont permis de dynamiser la compétition universitaire sur le site grenoblois et d’atteindre nos 
objectifs et d’augmenter la mobilisation des étudiants. Il rappelle que le sport est un support de formation 
et que la compétition est un vrai moyen de développement des compétences transversales demandées 
et très appréciées dans les cursus de formation. 

 

Philippe Legendre remercie Marc Oddon et ouvre la séance. 

 

2 Validation du quorum et du compte-rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire du 22/10/2024 

Le quorum est de 49 voix. 
 
Nombre de présents : 39 
Nombre de procurations : 22 

➢Le quorum est atteint. 

Le PV envoyé avec la convocation est soumis à l’approbation de l’Assemblée. Il est approuvé à 
l’unanimité moins une abstention. 
 

 

Approbation du PV de l’AGO du 22 octobre 2024 
 

3 RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 

« Mesdames et Messieurs les élus de la Ligue et des Associations Sportives, Mesdames et Messieurs les 

licenciés de la LAURASU, Mesdames les collaboratrices de la LAURASU, je vous remercie de votre présence 

à cette assemblée générale ordinaire et je vous souhaite, également, la bienvenue. 

Je profite également de cette assemblée générale pour, au nom de tous les élus de la Ligue, présenter à 
l’ensemble des licenciés de la Ligue nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. 
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Avant de vous présenter les rapports financiers et d’activités, je souhaite partager avec vous le rapport 
moral de la saison 2023-2024. 
 
Vous le savez ou vous le découvrez, mais j’aime nommer nos saisons. Pour 2023-2024, je la qualifierai de 
« L’arbre qui cache la forêt ». 
 
La saison précédente avait vu l’arrivée de réformes au niveau de la Fédération. Cette saison 2023- 2024 a 
connu les premiers résultats de ces changements : 
 
✓ Au niveau de l’accès aux salariés de l’enseignement supérieur à la FFSU et aux compétitions, cette 

saison n’aura pas été très concluante. Et ce pour deux raisons : un manque de communication sur ce 
sujet et un manque d’infrastructures qui ne permet pas d’offrir un service supplémentaire. Nous 
pouvons proposer sur certains sports individuels d’intégrer des salariés lors de notre championnat 
académique mais ce n’est pas envisageable pour le sport collectif. 

✓ Au niveau des Licenciés, une nouvelle saison où la Ligue AURA était au coude à coude avec l’Ile de 
France (-418 licenciés). Et étant donné la différence sensible d’étudiants recensés en 2023-2024 entre 
ces deux Ligues (436 000 étudiants, source https://www.enseignementsup- 
recherche.gouv.fr/sites/default/files/2024-07/nf-sies-2024-19-33906.pdf ), notre taux de pénétration 
est excellent. 

 
Ce dynamisme nous amène aux résultats sportifs qui seront présentés lors du rapport d’activité. Ici 
encore, les nouvelles sont excellentes. La Ligue AURA reste n°1 au niveau national. Nous bénéficions de 
deux belles locomotives avec l’AS INSA Lyon et l’AS UDL classées chacune n°1 au niveau du challenge 
national des Grandes écoles et des Universités. Ces établissements ne sont pas seuls puisque dans la 
catégorie Grandes écoles figurent 4 établissements dans les 20 premières AS (Centrale-Lyon, EM-Lyon, 
INP Grenoble et INSA- Lyon, et dans la catégorie Universités nous retrouvons nos 3 AS Maîtres 
(Clermont, Grenoble et Lyon). Globalement, nous obtenons : 1ère place pour la LAURASU avec 1 403 
points cumulés, 2ème Occitanie avec 913 points et 3ème Ile de France avec 699 points. 

✓ Au niveau économique : pas de surprise puisque la règle des calculs des coûts de licences et du 
versement des subventions par la Fédération étaient déjà connus et ont été respectés. Notre nouveau 
trésorier nous présentera ce point lors de son rapport financier. Il vous présentera également un 
résultat financier toujours en déficit mais moins important que celui voté au budget. C’est un bon 
résultat de gestion. 

 
Tous ces résultats sont-ils encourageants ? N’est-ce pas l’arbre qui cache la forêt ? 
 
Si au niveau des licenciés, nous enregistrons une nouvelle année record avec 18 136 licences pour 17 983 
sur la saison 2022-2023, nous voyons émerger des difficultés notamment comme l’engagement 
d’étudiantes, d’étudiants et de collègues dans le fonctionnement de la Ligue. Or pour bien fonctionner, il 
faut des bénévoles. 
 
Au niveau des finances, malgré une bonne gestion, au regard du budget, nous sommes toujours en déficit. 
Cela engage la pérennité de la Ligue. La commission finances étudie toutes les pistes pour arriver à 
l’équilibre et préserver la qualité de nos services proposés aux AS et à leurs licenciés. C’est un exercice 
difficile. Pour réduire nos dépenses et augmenter nos ressources, nous devons mettre en place des projets 
de type appel d’offres ou développement de partenariats privés, faute de quoi la Ligue devra « réduire la 
voilure » de ses services. Mais pour cela il faut une équipe d’élus plus engagés pour soutenir et 
accompagner les collaborateurs de la Ligue. 
 
Après cette année olympique où l’importance du sport continue d’être mise en avant pour la santé de nos 

https://www.enseignementsup-recherche.gouv.fr/sites/default/files/2024-07/nf-sies-2024-19-33906.pdf
https://www.enseignementsup-recherche.gouv.fr/sites/default/files/2024-07/nf-sies-2024-19-33906.pdf
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étudiants, pour le moment nous ne trouvons pas d’engagements suffisants de nos présidences 
d’établissement, nos élus des collectivités territoriales, nos ministères de tutelle et leurs représentants 
régionaux pour atteindre des objectifs de développement. Au contraire, tout est à la réduction. Mais 
comment faire plus avec moins ? 
 
Depuis le début de cette saison, nous avons mis en place notre commission de discipline régionale. A date, 
nous constatons avec satisfaction qu’aucun dossier n’a été enregistré. Cela fonctionne. Nous restons 
vigilants sur le respect de l’esprit sportif universitaire. 
 
Je remercie nos partenaires que sont la Région Auvergne-Rhône-Alpes, l’Office des Sports Villeurbanne, 
le Crédit Mutuel Enseignant, la MAIF et l’ACEF. Grâce à eux, nous avons pu proposer des championnats 
de France de qualité et récompenser nos meilleures AS ou les accompagner avec des bourses à projets. Le 
développement de notre pôle partenaires doit continuer de croître. C’est sans aucun doute, une piste 
pour retrouver l’équilibre financier. 
 
Je tiens à remercier tous les acteurs de la LAURASU, collaborateurs, services civiques, licenciés sans oublier 
les encadrants, dirigeants, arbitres, officiels et bénévoles. Nous souhaitons également la bienvenue à nos 
nouveaux collègues arrivés dans le périmètre de la Ligue. 
 
Cette année, nous avons un arbre magnifique mais la forêt est en danger. Pour développer la Ligue, nous 
devons ouvrir des chantiers stratégiques liés au management de notre association. Pour nous, experts du 
sport, cela entraîne une obligation de sortir de notre zone de confort pour réduire nos dépenses et 
augmenter nos ressources. C’est comme cela que nous nous donnerons les moyens nécessaires pour que 
le Sport U en Région Auvergne-Rhône-Alpes soit pérenne, de qualité, compétitif et présent dans l’intérêt 
de nos étudiantes et étudiants. Ce défi doit se gagner ensemble. 
 
A toutes et tous, merci de votre attention. Je vous souhaite une bonne assemblée générale. Je laisse la 
parole à Yann LANCE, notre Directeur de Ligue, pour la présentation du rapport d’activité. » 

 

4 RAPPORT D’ACTIVITÉ 2023 - 2024 

4.1 Dynamisme de la ligue 

 
Le dynamisme de la ligue, c’est : 
 
✓ 18 136 licenciés contre 17 983 lors de la saison 2022-2023 
✓ 32,5 % de licences féminines 
✓ 47 associations sportives 

 
Trois départements n’ont pas de licenciés : Ain, Ardèche et Cantal. Le territoire est bien couvert, 
notamment le Rhône, l’Isère, le Puy-de-Dôme et la Loire. 
 
Les licenciés de notre ligue représentent 15,9 % de l’ensemble des licenciés de la FFSU. La LAURASU 
est la deuxième ligue de France derrière l’Ile-de-France. Le taux de féminisation est pratiquement égal 
au taux national (32 % pour 33 %). 

 
✓ 6 976 participants aux championnats départementaux et d’académie 
✓ 939 équipes engagées en championnats d’académie 
✓ 75 équipes engagées en championnats AURA ou inter-ligues 
✓ 1 460 participants aux championnats AURA ou inter-ligues 

✓ 29 sports individuels 
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✓ 15 sports collectifs 
✓ 18 semaines de compétitions 
✓ 1 107 étudiants formés (dont 996 formés à l’arbitrage) - 26 formations (35,6 % des formations au 

niveau national) 
- Trois niveaux de compétence en arbitrage : CUA1 – CUA2 – CUA3 
- Autres formations : JDU, PSC1, chronométrage race result 

 
Sur le plan administratif, la LAURASU c’est : 

 
➢ Un bureau directeur avec un président, deux vice-présidents, un trésorier, un trésorier adjoint 

et un secrétaire (4 non-étudiants + 2 étudiants). 
➢ Un comité directeur (24 personnes) composé à parité d’étudiants et de non-étudiants  
➢ Trois sites : Clermont-Ferrand, Grenoble et Lyon (qui inclut Saint-Etienne) 
➢ Quatre comités départementaux : Allier, Isère, Loire et Savoie 
➢ 8 salariées 
➢ 4 directeurs  
➢ 9 services civiques 
➢ 40 délégués sportifs 

 
4.2 Aspect sportif 
 

Le détail : des participants par sports est donné en figures 1 et 2. 
 

 
 

FIGURE 1 – Sports collectifs 
 
 
 
 
 

 

 

FIGURE 2 – Sports individuels 
 
 
 
 
 

 
 

FIGURE 2 – Sports individuels 
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Plusieurs CFU et CFE se sont tenus sur les différents sites de la ligue. Leurs organisations ont été 

une réussite. 
 
Le site de Clermont a accueilli le CFU de : 

✓ Lutte & Sambo 
 
Le site de Grenoble a accueilli les CFU de : 

✓ Ski nordique 
✓ Ski alpin 
✓ CFU tennis par équipes 
✓ Ultimate 

 
Le site de Lyon a accueilli les CFU de : 

✓ Gymnastique 
✓ CFE tennis par équipes 
✓ Équitation, 
✓ Course d’orientation 
✓ Futsal 

 
Dans le cadre de l’année olympique, le ministère des Sports a demandé à la FFSU d’organiser un 
challenge national universitaire. Il s’est déroulé à Vichy du 20 au 23 mai et a regroupé 20 équipes, ce 
qui représentera environ 1 200 participants. Notre ligue a été complètement investie sur cette 
manifestation. 

 
Comme l’an passé, la LAURASU a brillé au challenge national des AS « FFSU - MAIF » classant deux de 
ses AS sur le podium : 
 
➢ CFU : UDL 1ère – UGA 9ème – UCA 18ème 

➢ CFE : INSA Lyon 1
ère – Grenoble INP 5

ème – ECL 11
ème – EML 15ème  

 
A l’international : 

 

FOURMONT Baptiste INSA de Lyon Cross-Country par équipe Champions du monde 

D'AMODIO Julia 
MORIN Lou-Anne 

INSA de Lyon 
 
UGA 

Voile équipe mixte Champions du monde 

TENCE Briac 
VIDAL Matéo  

UGA 
INSA de Lyon 

Triathlon relais mixte Champions du monde 

VEROVE Guilhem INSA de Lyon Course d'Orientation Sprint Champion du monde 

TCHANDEY NOUNDOU Eliam ECL Force athlétique -105kg Champion du monde 

ABBADINI Ewen 
DUCOURNAU Antton 
M'FOUDI Samuel 
SANTORO Thibault 

UGA 
EM Lyon 
UCA 
EM Lyon 

Rugby à 7 Champions du monde 
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Tous les résultats sont à retrouver dans le rapport d’activité de la ligue. 

 
Bravo à toutes et tous ! 
 

4.3 Communication 

La volonté est d’harmoniser et de rendre visible l’information et de montrer le dynamisme de la ligue 
grâce à ses AS et avoir de nouveaux partenaires et de nouvelles opportunités pour continuer à 
dynamiser la ligue. 

 
➢ 24 articles sont publiés sur le site internet (en moyenne deux par mois) 

➢ Augmentation du nombre de publications sur les réseaux sociaux, principalement sur 
Instagram. Chaque site publie de manière autonome. 

➢ Harmonisation de la charte graphique « Instagram » de la ligue pour dynamiser l’information 

➢ Un travail est poursuivi pour avoir une trame commune aux trois sites. 

 
4.4 Partenaires 

Tous les partenaires de ligue sont remerciés : 

 
➢ La Région Auvergne-Rhône-Alpes 
➢ Le Crédit Mutuel Enseignant 
➢ Le Crédit Mutuel Massif Central 
➢ Le CROUS de Lyon 
➢ L’Office du Sport de Villeurbanne 
➢ L’ACEF 

 
 
 

4.5 Activités à venir 
 
Pour 2024-2025, la LAURASU organisera pas moins de onze CFU : 

 
➢ Site de Clermont-Ferrand : Savate, natation, cécifoot et torball 
➢ Site de Grenoble : Ski nordique, ski alpin, water-polo, volley-ball 
➢ Site de Lyon : Escrime, futsal, CFE basket-ball, CFE tennis par équipes 

 

5 RAPPORT FINANCIER 
 

Avec la convocation, vous avez reçu plusieurs documents financiers : 
 

1. Le rapport de l’expert-comptable qui inclut en fin de document la présentation analytique du 
compte de résultat. 

2. Le compte de résultat analytique 2023 - 2024 
3. Le budget prévisionnel 2025 – 2026. 

 
Pour rappel, le budget prévisionnel 2024 – 2025 a été approuvé lors de l’assemblée générale du 21 
décembre 2023. 
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Cédric Martin-Garin est le trésorier de la LAURASU pour cette nouvelle mandature. Il sera assisté de Simon 
Chalton pour cette mission. Il précise que le suivi financier se fait également avec la commission des 
finances. Il remercie l’ancien trésorier Monsieur Jean-Michel Goetgheluck pour tout le travail 
précédemment effectué. 
 
5.1 Bilan 2023-2024 
 
Le bilan s’élève à 626 902 € (validé par un expert-comptable), c’est environ 4 % de moins que la saison 
2023-2024. Le résultat net comptable s’élève lui à – 59 095 € (– 86 382 €). 
 
A l’actif du bilan (valeur économique positive pour l’association) : 

➢ Actif immobilisé : immobilisations à 2 7  2 9 3  €  (7 924 € l’année précédente, en hausse car 
investissements réalisés cette saison, avec le soutien de la Région comme le chronométrage 
électrique) 

➢ Actif circulant à 599 573 € (646 653 €) dont trésorerie à hauteur de 446 140 € (534 633 €), le reste 
correspondant aux valeurs mobilières de placement (20 195 €) et surtout aux créances (dues par 
les AS principalement) 

 
Au passif du bilan (capitaux propres, provisions et dettes) : 

➢ Fonds propres passent de 378 361 € à 319 266 € en raison du résultat. Ils diminuent depuis trois 
ans  

➢ Dettes à hauteur de 246 130 € (dotations exceptionnelles aux AS à verser, compensation financière 
avec la FFSU)  

➢ Toujours deux types de provisions :  

o Pour risques (aides COVID) s’élevant à 45 733 €  

o Pour fin de carrières (15 773 €) 
 

Pour rappel : l’assemblée générale de décembre 2021 avait validé une provision pour risque concernant 
l’aide à la sortie de crise en totalité, l’exonération de charges et l’aide au paiement pour les versements en 
2021 et les fonds de solidarité versés en juillet et août 2021. Cette provision devrait être réintégrée dans 
les fonds associatifs en fin d’exercice comptable. 
 
Malgré le résultat, les indicateurs sont bons et la comptabilité reste saine. Nous avons un peu moins de 
6 mois de trésorerie en réserve (abstraction faite des aides covid non provisionnées – dans ce cas moins 
de 2,5 mois et 22 % des salaires (- de 5 mois). 
 
Cédric Martin-Garin tient à souligner que la courbe des réserves est en baisse et qu’il faut travailler à 
l’obtention d’un budget en équilibre afin de maintenir des réserves suffisantes pour le bon 
fonctionnement de la ligue. Des mesures fortes vont devoir être prises pour revenir à l’équilibre et ce sera 
le travail de la commission dans les mois à venir. 
 

 
 

0

500000

2020 2021 2022 2023 2024
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5.2 Compte de résultat 2023 – 2024 
 
Le résultat de l’exercice est déficitaire et s’élève à – 59 095 €. 
 
Le comité directeur s’était engagé à réduire le déficit. C’est chose faite puisque le budget prévisionnel 
était prévu en déficit à -85 735 € et que la barre de – 60 000 € quoique frôlée n’est pas dépassée. 
 
Notre expert-comptable reste très attentif à la gestion financière de l’association, souhaitant que les 
résultats des prochains exercices tendent à l’équilibre pour ne pas mettre la structure en péril. 
 
Le volume de l’activité s’élève à 1 173 567 € et se répartit de la manière suivante : 
 
➢ 344 833 € sur les ressources humaines 29 % 

o Financement : 181 740 € 

➢ 354 208 € sur le reversement fédéral 30 % 

o Financement : 305 572 € 

➢ 11 035 € sur le fonctionnement des organes statutaires 1 % 

➢ 52 389 € sur le fonctionnement de ligue 4 % 

➢ 8 450 € sur les amortissements 1 % 

o Financement pour les cinq postes sans fléchage spécifique : 256 382 € 

➢ 234 421 € sur l’activité sportive 20 % 

o Financement : 196 892 € 

➢ 95 871 € sur l’évènementiel national (CFU) 8 % 

o Financement : 101 374 € 

➢ 72 360 € sur le Challenge 2024 6 % 

o Financement 72 512 € 
 
 
Synthèse des flux : 
 

LES DEPENSES LES RECETTES 

Personnel 344 833 € A.S. et étudiants 473 713 € 

FFSU 354 208 € FFSU 368 798 € 

Administratif 70 098 € Subventions 72 945 € 

Communication 1 776 € Partenariat 15 490 € 

Animation sportive 211 445 € Autres recettes 9 640 € 

Formation 22 976 € 
  

Évènementiel 95 871 € Évènementiel 101 374 € 

Le Challenge 2024 72 360 € Le Challenge 2024 72 512 € 

TOTAL 1 173 567 € TOTAL 1 114 472 € 
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Pour conclure : 
 
Malgré ce résultat, la LAURASU a choisi de maintenir une aide exceptionnelle aux déplacements CFU de 
30 000 €, reversée selon les critères suivants : nombre d’étudiants pour chaque A.S. ayant participé aux 
CFU, nombre de kilomètres parcourus pour chacun d’entre eux.  
 
➢ Proposition : affecter ce résultat déficitaire aux réserves de la structure. 

 
Le bilan financier est soumis au vote : 
 

 

Approbation de l’arrêté des comptes annuels 2023-2024 et affectation du résultat 

 
5.3 Budget prévisionnel 2025 – 2026 

 
Pour rappel, le budget prévisionnel 2024-2025 a été voté à l’AG du 21 décembre 2023 en déséquilibre de 
-45 240€.  

Malgré sa volonté de ramener le budget à l’équilibre, le prévisionnel 2025 – 2026 vous est présenté en 
déséquilibre à – 47 000 €. 
Modification de la présentation du budget prévisionnel 
 
Avant de vous le présenter plus en détail, vous avez pu constater quelques modifications dans sa 
présentation. L’objectif est de rendre encore plus lisible la lecture du document. 
 
Au niveau du fonctionnement de ligue : 

En recettes :  

1. Ajout d’une ligne « subvention CROUS » puisque les sites de Grenoble et de Lyon ont un partenariat 
avec le CROUS. 

2. Ajout d’une ligne « subventions autres structures » puisque le site de Grenoble a un poste 
d’alternance et obtient des subventions pour le financer 

En dépenses : 

1. Ajout d’une ligne « stagiaires et alternance 
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Au niveau de l’activité sportive : 

1. Niveau académique 

 Ajout « animations CROUS » 

 Ajout « frais districts » 

2. Fusion des niveaux AURA et Inter-ligues 

3. Création d’un niveau « Handi sport U » 

4. Formation : détail par formation 

5. Création d’un poste dédié « soutien aux AS » 

 
Présentation du budget prévisionnel 2025 - 2026 
 
Pour 2025 – 2026, l’objectif clair affiché par la commission des finances est :  
 
➢ Réduire significativement le déséquilibre budgétaire pour tendre vers l’équilibre 

➢ Obtenir une oxygénation plus importante de la FFSU sur les RH 

 

Le prévisionnel présenté risque d’évoluer, en fonction du travail que la commission des finances va mener 

tout au long de la saison. 

 

Plusieurs axes ont été retenus pour établir ce prévisionnel : 
 
➢ Maintien du contrat licences  
➢ Maintien d’une aide aux déplacements pour les CFU  
➢ Évaluation de l’augmentation du poste ressources humaines suite à la suppression du poste de 

directeur sur le site de Grenoble et de la nécessaire augmentation des temps de travail sur le site 
de Lyon. 

 
Pour approfondir cette présentation, une présentation plus détaillée des différents postes est proposée. 
 
➢ Frais généraux de la ligue évalués au plus juste 
➢ Poursuite des conventions avec les CDSU  
➢ Sur le sportif, indexation sur les coûts 2024 
➢ Maintien d’une aide sur les déplacements lors des CFU pour les A.S. (30 000 €) 
➢ Formation en déficit car suppression du soutien fédéral pour les CUA1 et CUA2 
➢ En divers :  

Dotations aux A.S. fléchées : 
o Crédit Mutuel de l’Auvergne pour les AS clermontoises 
o Crédit Mutuel et OSV pour les AS de Lyon 
o Mise à disposition éventuel de services civiques pour plusieurs A.S. 

➢ Évènementiel évalué à 100 000 € pour une moyenne de 10 CFU (non connus à ce jour) 
 
Le budget prévisionnel 2025 - 2026 est soumis au vote et approuvé à l’unanimité. 
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Approbation du budget prévisionnel 2025 -2026 
 
5.4 Pistes de travail pour la commission des finances 
 
La commission des finances va travailler sur plusieurs pistes de travail afin de tendre vers un retour à 
l’équilibre : 

 
Pour ce qui concerne les produits : 
 

➢ RDV avec la région pour présenter la Ligue au nouveau VP Sport et envisager des pistes d’aides 
supérieures 

➢ Discussions avec la FFSU afin d’obtenir une oxygénation des postes plus importante 
➢ Développer les partenariats 

 
Pour ce qui concerne les charges : 
 

➢ Contenir, baisser les frais généraux (notamment photocopieurs, téléphonie) mais aussi agir sur 
les frais de déplacement/mission Ligue (suppression du séminaire, coordination des 
déplacements) 

➢ Baisser les frais de déplacements inter-ligues : rencontres avec des sociétés de transport, impact 
des 2 minibus de la région à mesurer 

➢ Suppression de l’aide exceptionnelle aux AS pour les déplacements CFU en cas de déficit sur 
l’exercice 

➢ Meilleure coordination/préparation et choix dans les CFU organisés afin de ne plus avoir de CFU 
déficitaire. 

 
François Corbi : demande une explication sur le déficit des licences dans le compte de résultat, poste 
adhésions. Il s’agit des 2 € pris en charge par la ligue sur le reversement à la Nationale (la LAURASU paye 
21 € à la FFSU, les AS versent 19 € à la LAURASU). Cette mesure n’est pas reconduite pour l’exercice 2024-
2025. 
Philippe Legendre : il serait bien que la ligue garde des fonds de réserve à hauteur de 6 mois de salaires. 
Nicolas Carrot : pour réduire les frais de déplacements notamment au niveau national, il faudrait mener 
une réflexion pour que les transports soient mutualisés entre les trois sites. Actuellement, il n’y a pas assez 
de coordination entre les trois sites pour optimiser les coûts. 
Marie-Rose Alfano-Kalli : cela s’est déjà fait, notamment pour le judo et l’escrime. 
Cédric Martin-Garin : malgré le travail supplémentaire que cela va demander, il va falloir travailler en ce 
sens. 
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Olivia Wendling : le départ d’un directeur sur le site de Grenoble et la nouvelle répartition des missions 
n’incitent pas toujours les enseignants à solliciter les collaboratrices de la LAURASU. Cela amène parfois 
un surcoût de travail pour les enseignants afin d’aider la LAURASU. 
Philippe Legendre : le poste d’Anthéa Criticos a été créé pour compenser la suppression du poste de 
directeur. Le nombre de personnels reste donc constant même s’il y a eu un glissement des missions vers 
les collaboratrices.  
Cédric Martin-Garin : l’un des directeurs avaient des missions nationales qui lui prenaient presque un mi-
temps de son temps de travail. On est donc passé d’un poste et demi de direction à Grenoble à un poste 
et l’arrivée d’Anthéa compense le ½ poste même si ce n’est pas à 100 %. Il y a certainement besoin d’une 
réorganisation des moyens de la ligue sur l’ensemble du territoire et dès que ce sera possible, avec des 
arguments objectifs, on négociera des moyens supplémentaires auprès de la fédération. 
 

6 PROFESSION DE FOI DES CANDIDATS aux postes vacants de membre du comité directeur et élections 
complémentaires 

 
Suite à l’élection du nouveau comité directeur lors de l’assemblée générale élective du 22 octobre 
dernier, huit postes sont vacants mais certains d’entre eux sont réservés : 
 
Collège non-étudiant 
 1 poste site de Clermont-Ferrand 
 
Collège étudiant 
 2 postes site de Clermont-Ferrand 
 1 poste site de Grenoble 
 4 postes pas de distinction de site 
 
Une seule candidature étudiante est soumise au vote : 
 
 Hugues Dreyfrus INSA Lyon 
 
➢ Il est élu à l’unanimité. 

 
 

7 ÉLECTION DES DÉLÉGUÉS de la ligue à l’AG de la Fédération Française du Sport Universitaire du 22 
Mars 2025 

Suivant les statuts de la FFSU et le nombre de licencié(e)s sur la saison N-1, la LAURASU a droit à 7 
représentants pour le collège étudiant et 7 représentants pour le collège non étudiant (NE) à l’AG 
fédérale du 22 mars 2025.  
 
Après avoir reçu quelques candidatures, un appel est fait en séance. Les représentants seront : 
 
Collège étudiant : Collège non-étudiant : 
 
Ariette Métais Catherine Leroux 
Chloé Tramoy Philippe Legendre 
Maël Dekhil Hervé Bizotto 
Hugues Dreyfus Nicolas Carrot  
Hakob Hakobyan Amin Gragueb  
Thien Nguyen Cédric Martin-Garin 
Aubin Roche Loïc Thomas 
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8 REMISE DES RÉCOMPENSES – CHALLENGE DES PETITES AS 

Le challenge académique « Crédit Mutuel Enseignant » récompense les trois premières 
Associations Sportives de moins de 350 licenciés sur le site de Lyon. Les critères sont le nombre 
de licenciés et la progression, le nombre d’arbitres, la féminisation et la participation. 

Une dotation de 1000 euros a été attribuée : 

 
1er ESA BRON 500 € 

2ème ENS Lyon 300 € 

3ème UJM Staps 200 € 

 

9 QUESTIONS DIVERSES 
 
Il n’y a pas de questions diverses. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée générale ordinaire se termine à 11 h 51. Un temps convivial 
est organisé pour célébrer la nouvelle année. 
 

Villeurbanne, le 17 janvier 2025 
 
 
 
 
 
 

 
 Philippe Legendre Cédric MARTIN-GARIN 
 Président LAURASU Trésorier LAURASU 

 

 


